

Compte rendu du Conseil d'école du 11 juin 2012

Début de la séance : 18h10

Présents :

Pour la mairie : Mr Portier (maire de St Just-Luzac) ; Mme Leroux, conseillère municipale

Les parents d'élèves : Mmes Cotteau, Charvy, Tenain , Allard, Robert , Mrs Manceau et Huet

Les enseignants : Mmes Huchon, Perrier, Delcamp, Huguet, Simoes, Poisson ;
Mrs Sausseau, Pasquier.

Absents :

Excusés de droit : M.Masse, Inspecteur de l'Education Nationale

Excusées : Mmes Thouvenot et Le Du (enseignantes spécialisées du Rased) Mme Le Rocheleuil, 1ere adjointe aux affaires scolaires, Mme Boustouhan (enseignante)

DDEN : personne n'est nommé pour l'année en cours

Désignation des secrétaires de séances : Mme Huguet, Mme Tenain

1. Procès-verbal du précédent conseil d'école

Adoption du compte rendu du dernier conseil d'école :

Tous les membres du conseil d'école ont reçu le compte-rendu. Aucune modification n'est à apporter.

Compte rendu adopté à l'unanimité.

2. Bilan du projet d'école fin puisqu'il était programmé sur 2009/2012

Nouveau projet à venir

Axe 1 : améliorer les résultats des élèves

Objectif 1 : améliorer le langage écrit

- Site internet de l'école fonctionne bien, participation active des élèves de chaque classe

Se quantifie plus facilement au cycle 3

- Cyber-journal de la circonscription : Quelques articles mais le constat est le même que l'an dernier (doublon avec le site internet) et du fait, a peu de sens pour les élèves.

Objectif 2 : améliorer le langage oral

- Site internet de l'école (enregistrements en classe ou à l'extérieur) : un effort reste à faire pour l'utilisation de l'enregistreur numérique par les classes : problème technique

Peu d'utilisation cette année : L'école a acheté un dictaphone qui semble plus pratique.

- Les élèves qui vont en atelier langage oral sur le site ont progressé

Axe 2 : réduire l'échec scolaire

Objectif 1 : Lire et comprendre seul

- Les ateliers de questionnement de textes et de lecture sont pratiqués régulièrement et les élèves concernés semblent progresser

Objectif 2 : Améliorer la résolution de problèmes et le calcul mental

- Rallye mathématique de la circonscription bien suivi par les classes d'élémentaire, élèves intéressés et motivés (sauf en CM2 en fin d'année) : exercices ludiques de logique en particulier

- D'autres pistes sont à prévoir pour le calcul mental : rallye calcul mental par exemple.

Axe 3 : Poursuite des actions spécifiques

- Bilan des référentiels communs après une année d'utilisation : peu utilisés individuellement par les élèves de CM1 et CM2, l'organisation sera revue pour l'an prochain (essai non concluant)

- Idem en cycle 2 : surtout utiles pour les enseignants en début d'année.

Bilan des évaluations nationales :

CE1 : français 70% ont plus de 50% de réussite, 17% ont un taux de réussite compris entre «30% et 50% ; 12% ont moins de 30% de réussite

Math 47% ont plus de 50% de réussite, 35% ont un taux de réussite compris entre 30% et 50% ;

17,6% ont moins de 30% de réussite

Résultat très positif en Français. En mathématiques le résultat est plus mitigé mais ce résultat est aussi dû au type d'évaluation.

L'image donnée en français (lecture) est plus fiable qu'en math.

CM2 : sur 27, 6 faibles (- de 40/100), 5 autour de la moyenne, 16 ont plus 70/100)

Mme Delcamp : les élèves en difficulté ont été surprenants dans leur résultat sur certains items.

3. Bilan des activités et sorties du 3eme trimestre

Remerciements au conseil général (bus), à la mairie (cotisations USEP et bus) et à l'association des moussaillons (bus, aide au financement des sorties et visites) dont les aides financières ont permis la réalisation des sorties cette année et particulièrement au 3^{ème} trimestre. Remerciements également aux parents accompagnateurs sans qui les sorties et l'activité natation n'auraient pas été possibles.

a) Les évènements de l'école

- Grande Lessive : 29 mars

Mme Delcamp sur la Grande Lessive :

Thème : personnages imaginaires

Cette année contraintes plastiques sur le format.

Le fait de ne pas utiliser de support A4 a été visuellement moins agréable.

La proposition de participer à cet événement a été faite au local jeune et au Mas Les Pastels.

L'animatrice du local jeune était partante mais à manquer de temps pour participer.

Les résidents du MAS sont venus passer du temps à l'école : il s'est vraiment créé du lien autour de cet événement, ça a été un très beau moment.

Le MAS et le local jeune sont partants pour participer l'an prochain.

A part l'effet visuel un peu pauvre, le fait d'ouvrir cet événement à d'autres structures a été une vraie réussite. Très positif, partage très enrichissant.

- **Barbecue de la cantine : 15 juin** (avec le foyer des anciens)
- **Chorale de l'école et tombola** (Moussaillons) : **29 juin 16H30**
- Pas de kermesse finalement le 29 juin car : pas assez de parents pour l'organiser
- Mais, pendant l'entracte la chorale (vente de boissons et gâteaux)

b) Projets et sorties des classes

- Français : CP-CE1-CE2 Participation à mots en fête : 27 mars

Mmes Simoes et Poisson sur la participation de leur classe à Mots en fêtes :

Maité Laboudigue, auteur illustrateur de livres pour enfants est venue dans l'école dans 3 classes différentes.

Prévue : interview et atelier arts plastiques (ateliers d'illustration œuvres présentées à Nieulles sur Seudre lors du WE mots en fête du 15 avril).

Rencontre très enrichissante, seul bémol 3 classes sur la journée, ça fait trop, la classe de CE2, passée en dernier, n'a pas eu le temps de faire tout ce qui était prévu.

CM2 Réalisation d'une série de documentaires sur le futur (sur le site) : Avril

Cycle 1 (maternelle) rencontres lecture autour des contes traditionnels : 12 juin

- **Mathématiques** : Fin du rallye maths de la circonscription pour les cycles II et III
- **Sciences** : GS et CM2 décloisonnement pour réaliser des expériences (mélanges, solutions....)

Mme Perrier sur les expériences menées avec les GS :

L'idée est d'aborder la démarche scientifique, d'apporter une réflexion individuelle.

C'est très intéressant avec des élèves de maternelle.

Cycle I et cycle II et CE2 : jardinage, plantations

CE2 et CM2 : Intervention « fan de Nature » les 7 mai et 14 juin : découverte du marais au **moulin des loges à vélo** (sortie faune, flore et moulin en fonctionnement) et énergies solaires (fabrication de fours solaires, de cadrans solaires et expériences diverses)

Mme Simoes sur la sortie des CE2 au moulin des loges :

1ere sortie des CE2 à Vélo. Merci aux parents et à Ludovic.

L'envie était de les emmener dans leur milieu : ils ont observé les oiseaux avec des jumelles, réalisé un herbier photo, puis visité le moulin des loges en fonctionnement. Une très belle journée très réussie.

CE2 et CM1 : **sortie à la cité de l'huître** le 21 juin, à vélo

- **Education Physique et sportive** : Sorties **Usep** Cycle II la dernière le 18 juin
Sorties **Usep** Cycle III les 15 mai (jeux co), 5 juin (athlé)
Séances de **vélo** à l'école, CE1 et CE2 depuis plusieurs semaines
Tennis CM1/CM2 depuis 6 semaines, 1h le vendredi matin
Voile CM2 les 19, 22, 28 et 29 juin (les deux dernières en mer)
- **Sorties diverses** : CP et CE1 : **bilan classe transplantée** du 22 au 24 mars (résultat positif pour les familles comme pour les enseignants ; certains parents pensent que le séjour aurait pu être plus long)

Mmes Huguet et Poisson sur la classe transplantée :

Une vraie réussite, centre PEP très bien, vraiment très positif. Même si les activités proposées peuvent paraître banales, elles ne le sont pas et les enfants ont participé à tout avec beaucoup d'intérêts.

Aucun problème avec aucun enfant. Très positif, très enrichissant.

Financièrement, peut être que la prochaine fois mise en place d'action pour financer une partie plus importante du projet. Même si ça n'a pas été la raison du refus de certaines familles.

Il a fallu convaincre jusqu'au dernier moment certaines familles, et finalement tout s'est très bien passé, les enfants étaient demandeurs d'y aller.

GS et CP : sortie à **Brouage** le 7 mai

Mme Poisson sur la sortie des GS CP à Brouage :

Sortie à Brouage avec un rallye photo, une course d'orientation avec boussole.

Découverte historique de Brouage, découverte de la faune, construction d'un château fort. Sortie très intéressante.

PS et MS sortie à la **ferme de Magné** le 7 juin

Mmes Perrier et Huchon sur la sortie des PS MS à la ferme de Magné

Très belle journée très réussie, météo correcte: parcours découverte des animaux, pique nique, structures gonflables. Il n'y avait que les élèves de saint just le parc pour eux seuls !

CM1/CM2 et CM2 jeu de piste à la découverte de **l'Île d'Aix** : 12 juin

CM2 : journée au collège de Marennes 26 juin

Visite du jardin des 5 sens au pastel .

- **Projets divers** : Fin du projet départemental « Tour du monde en 80 jours » pour les CM2
Fin des défis messageries de la circonscription pour les CE2 et CM1/CM2

4. Prévisions pour la rentrée prochaine

a) Fermeture d'une classe maternelle

Fermeture confirmée d'une classe de maternelle

Celle-ci entraîne de nombreux changements et certaines difficultés pour l'école

b) Effectifs des classes et structure pédagogique envisagée

Total des effectifs probables : 151 élèves au 11 juin

Structure proposée : PS/MS MS/GS GS/CP

CE1 CE2 CM1 CM2

On ne donne pas les effectifs car cela peut encore varier même à la rentrée

Structure des classes peut également changer si de nouvelles inscriptions en septembre (cette structure nous permet quand même de les anticiper)

Arrivée de PS au début d'année il y en avait 11, aujourd'hui les arrivées se comptent à 16 élèves.

Suppression d'une classe en maternelle :

Question des parents d'élèves sur les critères mis en place par rapport au classe double à la rentrée prochaine en maternelle, et remarque de Mme Coteau sur le fait qu'il serait bien de prévenir les enfants de la configuration prévue l'année prochaine.

Réponse : les critères de répartition des enfants dans les classes sont simples : l'âge en premier, et ensuite quelques critères d'exceptions comme la maturité, les fratries ...

Sur le fait de prévenir les enfants, l'équipe enseignante pense que dans de nombreuses écoles, il n'est pas possible de savoir avant la rentrée qui sera le maître ou la maîtresse de chaque classe, et que ce n'est pas un problème.

Mr Huet a quelques réticences sur les classes doubles qu'il juge moins adaptées au bon développement de l'enfant, avec la nécessité pour l'enseignant de suivre 2 programmes différents, cela demande plus d'autonomie aux enfants que dans une classe à simple niveau.

L'équipe enseignante le rassure sur le fait que ces classes doubles ne posent pas de soucis et peuvent même être un atout pour les enfants.

M. Pasquier précise que dans le cas de la classe GS CP, il y aura une atsem qui suivra et accompagnera les GS.

c) L'équipe enseignante

Départ de mme Perrier, donc restent en maternelle, Mmes Boustouhan (PS/MS) et Huchon (MS/GS). Pas de changement de classe pour les autres enseignants. Mme Poisson accueillera les GS le matin et en fin d'après-midi.

Explication : Projet de regroupement des MS pendant la sieste des PS, regroupement des GS idem, et donc CP seuls de 13h25 à 15h.

d) Utilisation des salles

Du fait de la suppression d'un poste dans notre école, l'actuelle classe de GS aura de nouvelles utilisations : salle de garderie le matin et le soir (pratique pour les familles car ouverture directe sur l'extérieur côté mairie), salle de décroisement des MS (pour permettre aux PS d'être au calme pendant la sieste), salle pour les intervenants (Rased, médecine scolaire...), salle d'arts et de sciences pour toutes les classes si possible.

La classe de CP sera aménagée différemment pour accueillir le groupe de GS.

e) Travaux demandés

Nous saluons bien sûr les services techniques pour tous les travaux d'entretien effectués cette année.

Quelques demandes restent à satisfaire :

stores électriques en PS et MS

Lignes de terrain, jeux sur le sol du terrain de basket et pose de nouveaux filets sur les buts de handball

Porte classe de CE1 sur le jardin

Vidéo-projecteurs cablés en hauteur classe de CM1 et CM2

Cablage internet Arrivée internet près du bureau CE1,CE2, CM1, CM2

Hachurage de la zone près de la porte du dortoir en rouge pour y limiter l'accès des vélos en cas de nécessité de sortie urgente

Vérification de la fixation de tous les tableaux de l'école

Lumière au-dessus du tableau blanc dans la longueur en CE1

Un coffret cache fils dans le bureau de direction

f) Equipements demandés

Suite du renouvellement des ordinateurs de classes (sur 3 ans) : 3 nouveaux ordinateurs sont à commander

Lavabo en GS/CP

Nouveau revêtement de sol dans la classe CP/GS ; M.le maire propose d'y mettre une nouvelle sorte de lino

5. Bilan et prévisions de l'action communale et de la CDC de Marennes

a) Personnel communal

- Personnel communal donne entière satisfaction aux enseignants
- Affectation des Atsem dans les classes non définie pour le moment : Emploi du temps des employées municipales des classes de maternelle et GS/CP vont être à nouveau modifiés pour la rentrée prochaine tout en respectant les horaires journaliers établis par la mairie.
- Départ de Mr Stéphane Chubillot (Cantine, bibliothèque et informatique) le 1^{er} octobre, la municipalité, s'est d'ors et déjà engagée à commencer des démarches pour son remplacement. Ce sont des contrats courts non renouvelables. (contrat précaire CUE)
Les parents d'élèves s'interrogent sur la possibilité de pérenniser ce poste. M. le Maire indique le problème est financier, sans contrat aidé, la commune ne peut financer ce poste.
- Personnel de la garderie du soir : Anne-Marie reste mais congé maternité pour Mélanie. Elle devra être remplacée temporairement.

b) Plan éducatif local

PEL : Ateliers durant les temps de garderie

Mr le Maire indique qu'a compter de la rentrée prochaine les animateurs intervenants à la garderie dans le cadre du PEL ne viendront plus le matin, mais par contre il y aura un animateur chaque soir. (décision datant d'aujourd'hui 11 juin selon le maire)

Le partenariat avec le CDC (Communauté de communes de Marennes) pour l'aide aux leçons a été bénéfique pour les élèves qui en ont bénéficiés. L'aide aux leçons se poursuit cette année jusque fin juin. Mr Manceau fait un bilan de l'aide aux devoirs et se dit disponible pour recommencer l'année prochaine. Sur cette aide aux devoirs Mme Delcamp fait remarquer que, pour certains enfants, il est déjà très important de s'asseoir et de faire les devoirs, de rouvrir leur cahier après la classe. Cet apprentissage de ce que sont les devoirs et le travail après la classe est primordial.

c) Travaux d'entretien réalisés

Cahier de travaux qui sert de liaison entre l'école et la municipalité fonctionne bien.

Toujours grande réactivité de la part de la mairie et des agents de l'atelier municipal que l'on tient à remercier pour leur efficacité.

d) Equipements obtenus

Une nouvelle photocopieuse est arrivée début juin. Il faudra rendre l'ancienne bientôt.

Ajout d'un boîtier pour une nouvelle sonnette dans la salle informatique pour permettre l'accueil physique (livraisons, enfant partant ou revenant de rdv, parent venant chercher enfant malade)

e) Budgets et subventions de la mairie

En plus des subventions déjà accordées et mentionnées lors des précédents conseils, une subvention de 300€ a été demandée et obtenue (accord de principe) pour financer une partie d'un projet artistique initié par mme Delcamp pour l'an prochain. (peinture murale : fresque ; intervention d'un artiste peintre). Elle précise qu'une demande d'aide a aussi été déposée auprès de l'éducation nationale.

Budget de fonctionnement stable : confirmation de la volonté commune de la mairie et de l'école de prendre en charge le petit matériel de trousse des classes élémentaires sur le budget des fournitures collectives (500 euros par classe)

f) Garderie et cantine

En l'absence de mme Le Rocheleuil pour faire le bilan de l'année et n'ayant rien entendu de négatif (ni en mairie, ni à l'école, il semble que tout s'y passe correctement).

Pour finir, Mr Pasquier tient à remercier tous les acteurs de la vie de l'école (mairie, personnel municipal, parents d'élèves, enseignants, intervenants extérieurs) dont le travail a permis que l'année se déroule dans de relativement bonnes conditions et invite chacun à venir, comme chaque fin d'année, partager le verre de l'amitié.

Fin de la séance : 20H00

Le directeur : Mr Pasquier

Les secrétaires de séance : Mme Huguet

Mme Tenain